
 

 

【町長】 

 

通告順 １０ 
質問 

議員 
上野議員 

質問 

項目 
沼田町の少子化と親への支援を 

質問 

内容 

  

 全国的に出生率が下がって大きな問題となっています。  

 沼田町でも新生児が今年は少なく５人で、４月からは２人と聞きました。 

 赤ちゃんが少ないと認定こども園、学校の運営にも大きな影響が出ると思

いますがどの様に考えていますか？  

 例えば山村留学のような取り組みをするとか、また、入学前の幼児の家庭

には水道料を無料にするとか、さらにオムツも無料にする等、子育て中の親

達に寄り添う事が大切と思うが考えを伺いたい。  

 



 

 

【町長】 

 

 

通告順 １１ 
質問 

議員 
久保議員 

質問 

項目 
商工会は『お買い物アプリ地図』で、がっちり。 

質問 

内容 

  

沼田町商工会は只今、歳末大売り出しの真っ最中です。さらに年が明けれ

ば、１月２日から観光情報プラザ前で初売り出し、新年福引抽選会、ミカン

まきなどが開催されます。この事業は昨年まではコロナであっても約５００

人の参加がありましたが、しかし、今年は半数以下の約２００人でした。沼

田町商工会の理事会はその原因は「ポイント・カードの換金がいつでも可能

になったから」もそうですが、主には「小売店の激減により、１月２日に初

売りをする小売店がほとんどいなくなった」ためと分析しました。つまり、

「初売りイベントは、多くの小売店の初売りと連携しないと意味が無い」の

です。おそらく沼田町商工会の初売り出しは、来年が最後になりそうです。 

 

 資料①を見てください。ここ数年で、多くの町内店舗が閉店しました。役

場も多くの事業で支援してくれていますが、結果に結びついていないようで

す。 

 

 資料②を見てください。産業創出課の課長も参加した沼田町商工会の理事

会で、自宅のパソコンやスマホから小売店や料飲店が利用できる『お買い物

アプリ地図』が効果的と話し合いました。さらに商工会長は、「アバターに

よる仮想空間＝メタバースが必要であり、やるなら今すぐ。時期は新年度が

限界で、それを過ぎると、他市町に先にやられて二番煎じになると、効果は

無くなる。」と発言されました。会長の提案のように沼田町らしく一気にハ

イ・スペックの仮想空間を作るべきなのか、まずはどなたでもチラシをクリ

ックするように注文ができるユーザー・フレンドリーなシステムから始める

べきなのか、手法は議論されましたが、準備が急がれるとの意見の一致をみ

ました。 

 

 資料③を見てください。ＪＲ留萌線の廃線後に近隣の町へ巡回バスが運行

しても今のままでは購買は流入より流出の方が多くなりそうです。試されて

いるのは沼田町商工会ですが、役場の商工会事業をより効果的にするために

は、小さな町ならではの個店ごとに寄り添ったきめ細やかさが必要です。  

問１．町長が考える「商店街の活性化」政策を説明してください。 

問２．町長は商工会の『お買い物アプリ地図』やメタバースを支援しますか。 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
資料①  

  

  

ありがとう！お世話になりました。 

ここ数年で廃業された沼田町

商工会のお店のみなさん。 

2000年の地図です。 

まだまだ商店街らしさ

が、ありました。 



 

 

 

 

 

更別村＠スマート・タウンなど先行事例も出てきています。      

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
作りやすい＆使いやすい。 ネット上あるくらすウインドウ・ショッピング♪ 

チラシ風お買い物アプリ地図 

アバターによる仮想空間＝メタバース 

各店へのリアル入店の促し 

 

 

バーチャル沼田  
 

まずは、和風園の利用者に。 

●コロナ対策、 

●介護士の仕事の軽減 

●能動的な作業による健康の維持 

↑ 

システムができれば、全町民が使え

るのも同じコストです♪ 

これからの選ばれる老人ホ

ームの選択肢は、「個室でイ

ンターネットができるか？」が

重要です。 

資料②  

ネットから沼田町の商工会の全店の買い物ができるアプリ♪ 

ジュース、お菓子、野菜、薬、仏壇花、出前・・・・・・などなど。 

 

入店したことが

無い方が「お試

し入店」し、商品

が確認できる。 

『スノッピ新聞』

や商工会、女

性部、青年部、

夜高実行委員

会などのワン・

ストップ・ホー

ムページ。 

商店街だけでは

なく、ほたる館、自

然学校、スキー場

など町全部を！ 

地域活性化企業人制度の活用 



    

 

 

 

            

 

 

 

↑ 

購買の流出 
 

 

今こそ、『あるくらす』の商店街作りを。 

 

 

 

 

2021年度予算 ちょっと工夫 

賑わい活動拠点整備推進事業 各個店のカンバンのリニューアル＝町を歩きたくなる。 

行政ポイント事業 店をハシゴすれば、するほどポントが加算される。 

歩いて健康・食べて発見・巡ってにぎわい創出事業 山菜の時期に、全料飲店で、沼田町の山菜を使ったメニューでコンペ。 

商工業活性化サポート事業 全小売店に、簡単でもいいので１品づつオリジナル商品を作ってもらう。 

魅力アップぬまた活性化支援事業 店舗コーディネーターが、すべての店のレイアウトや陳列などをアドバイス。 

雪氷桜プロジェクト事業 毎年、季節外れの桜の満開を商店街の店先で同時に行う。 

 

 

 

ＪＲ留萌線の廃線後に、循環バスが運行しても購買は流入より流出の方が多くなりそう？ 

資料③  

沼田町 

妹背牛町 

大黒屋 

カーリング 

ペペル 

深川市 

コメリ 

病院 

居酒屋 

 

秩父別町 

ニコット 

ゆ＆ゆ 

ちっくる 

北竜町 

道の駅 

温泉 

ひまわり 

沼田らしいより各個店によりそったきめこまやかな事業♪ 

役場もいろ

いろしてくれ

ています♪ 


